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L
a llamada “crisis bacteriana”,
por nombrarla de alguna
forma, parece no tener fin. 

Tanto productores como consumi-
dores vemos como cada día que
pasa, nos cuentan una nueva ver-
sión de los hechos relacionada con
esta noticia, llegando hasta el
punto de pensar “y será verdad o
mañana nos vendrán con otra his-
toria”.
Lo cierto es que es complicado lle-
nar este espacio teniendo en cuenta
que mañana podría cambiar, sobre
todo porque, de ser así, podríamos

estar calumniando un sector que no
lo merece. Bien sabemos por lo que
han tenido que pasar los agriculto-
res españoles hasta que se desmin-
tió que viniese de este país y que
por mucho que se empeñen en que
habrá una compensación, no creo
que exista dinero que pueda pagar
la incertidumbre de estas gentes y
la pérdida de prestigio hacia nues-
tro sector primario.

En estos momentos, el Ministerio
está realizando campañas publici-
tarias para sensibilizar a las perso-
nas y fomentar el consumo de hor-
talizas, en especial el pepino. No
obstante, el sector ha quedado tan
afectado, que también pide que se
incluyan las frutas dentro de estos
espacios de publicidad. 
La unión europea ha presupuesta-
do 210 millones de euros en ayudas,
a repartir entre los 27 estados
miembros, un dinero que se consi-
dera insuficiente.
Tras una reunión ,mantenida con la
ministra donde se presentaba el
paquete a ayudas y demás accio-
nes, COAG consideró que "un presu-
puesto dedicado a cada país de
manera separada y no circunscrita
exclusivamente a cinco productos,
sino a la diversificación de la pro-
ducción" española. López asegura
que "lo importante es restablecer la
normalización y la confianza de los
consumidores" y que los recursos
comunitarios lleguen a los produc-
tores "cuanto antes". 
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lAs AyudAs y lAs cAmpAñAs
publicitAriAs son insuFicien-
tes pArA los dAños cAusAdos

por lA “crisis bActeriAnA”

Europa
podría pasar

hambre

"las políticas agrícolas de Europa
nos impiden adaptarnos al
cambio climático y son malas
para la biodiversidad.Así lo afir-
ma el estudio de Michel
Pimbert, del Instituto
Internacional para el Ambiente
y el Desarrollo.
“La libertad de las y los produc-
tores para elegir las semillas,
desarrollar variedades mejora-
das de cosechas y tener una
agricultura con rica biodiversi-
dad será fundamental para la
respuesta de Europa al cambio
climático", subrayó.
Asimismo señala que La Política
Agrícola Común (PAC) de la UE
es un éxito pero sólo en hacer
dinero para las corporaciones y
en la producción de grandes
cantidades de alimentos a un
costo de enormes emisiones de
carbono, contaminación, degra-
dación de las tierras y reducción
del número de agricultores.

coAg repArtió 40.000
kilos de VerdurAs y

HortAliZAs
en mAdrid

el secretArio generAl
de coAg, miguel lópeZ,

HA estimAdo en 350
millones de euros lAs

pÉrdidAs que por el
momento ArrAstrA el

sector por lA “crisis de
lA bActeriA de

HAmburgo”. 
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de crisis en crisis

D
e nuevo saltan todas las alarmas. El sistema
agroalimentario que hemos construido cada
vez da más señales de su  incongruencia con-

virtiéndose a veces en altamente peligroso para la
salud. ¿Por qué los alimentos que son fuente de vida
y salud se han convertido en un problema de seguri-
dad alimentaria? Las vacas locas, las dioxinas de los
piensos para el ganado, las hortalizas…
Lo cierto es  que en  cada golpe, los consumidores a
veces pagan con su vida. Para los ganaderos y agri-
cultores supone gravísimas ruinas económicas que los
responsables al final se niegan a asumir. Alemania no
quiere pagar y  la demanda de COAG en la crisis de
las vacas locas no  fue favorable a los ganaderos.
El recorrido de este modelo se va agotando. Al final,
la razón se impondrá sobre el capital, y las produc-
ciones frescas, los mercados cercanos, la producción
familiar de alimentos y su elaboración artesanal vol-
verán a ser la forma natural y cultural  (la nuestra es

excelente) que cada pueblo o región tendrá de ali-
mentarse. 
En definitiva la SOBERANIA ALIMENTARIA,  única
forma de garantizar la vida, la salud, y la alimenta-
ción de los pueblos.

“Al final,  la razón se impondrá

sobre el capital, y las producciones
frescas, los mercados cercanos, la pro-
ducción familiar de alimentos y su ela-
boración artesanal volverán a ser la
forma natural y culturalque cada pue-
blo o región tendrá de alimentarse 

eva sañudo gómez
responsable de prensa de
ugAm-coAg

L
es presentamos “campo
Vivo”. Se trata de una
nueva revista, editada por

UGAM-COAG, que representa un
paso hacia delante en la comuni-
cación con nuestros asociados, así
como todo el conjunto de gana-
deros y demás personas sensibili-
zadas con el sector agrícola.
Nuestra idea es adaptarnos a las
nuevas exigencias de nuestros lec-
tores, con un formato más atracti-
vo y vistoso y al mismo tiempo,

con un carácter más crítico y cer-
cano a nuestros ganaderos y agri-
cultores. Todo ello, reflejado de
forma clara y concisa, expresando
las ideas clave y  “yendo al grano”.
De esta forma, cada página será
una especie de extracto o esque-
ma informativo, dando la canti-
dad máxima de información.
Anteriormente, con el periódico
“UGAM-COAG en el Campo” nos
acercamos a la vida de muchos
productores que contaban un
poco de su vida y su trabajo en el
campo. También, en innumera-
bles ocasiones, recogimos sus recla-
maciones y peticiones.

Ahora, con “campo Vivo”, nos
ponemos de nuevo a su disposi-
ción para que nos transmitan sus
quejas, pero también sus proyec-
tos, inquietudes y experiencias en
el ámbito agrario. Todo esto
ayuda a  enriquecer nuestra revis-
ta, convirtiéndola en un foro
abierto a todo lo relacionado con
la vida de los trabajadores del
campo.
De ahí su nombre, “campo
Vivo”, pues mientras queden per-
sonas que sepan valorar el traba-
jo de quienes cuidan la tierra, pro-
duciendo alimentos para la socie-
dad, habrá vida en el medio rural.

Una nueva revista para un nuevo tiempo



S
antander y Carranza fueron
escenarios de las últimas jor-
nadas estatales de COAG del

sector lácteo denominadas "El sec-
tor lácteo en el ojo del huracán;
retos y oportunidades",, celebradas
los días 28 y 29 de abril respectiva-
mente.
Estuvo presente el Secretario de
Estado del Ministerio de Medio
Rural de Medio Ambiente y
Marino, Eduardo Tamarit, quien
recogió las distintas inquietudes de
los ganaderos, que se resumieron
en:
1. primas de volumen, sobre
las que se declaran en contra
al considerarse dañinas para
la producción.
2. cuotas: su mantenimiento
para ejercer un sistema de
control de la producción de
leche.
3. precio base para el litro de
leche que cubra los costes de
producción, en base a los índi-
ces de tendencia de mercado
que están siendo desarrollados
actualmente por la inlAc.
Tamarit se comprometió a trasla-
dar estas reivindicaciones a la
Ministra Aguilar para ser estudia-
dos. 
Las jornadas también contaron con
las intervenciones de miembros de
la Comisión Ejecutiva de COAG,
como el secretario general de
UGAM, Gaspar Anabitarte,  quien

expuso la situación actual del sec-
tor lácteo a nivel estatal.

un contrato más justo para el
ganadero
Anabitarte habló de las deficien-
cias del contrato Homologado
de la leche de Vaca, propuesto
por el Ministerio, en primer lugar,
por su obligatoriedad. “Mientras los
instrumentos de negociación no
estén totalmente preparados, no
podremos luchar de igual a igual
con la industria y la distribución.
Nos encontraríamos en una situa-
ción de debilidad”. Por otro lado,

Anabitarte se mostró de acuerdo
con que las organizaciones
Agrarias y la interprofesional
fueran quienes negocien los
precios de la leche en el con-
trato, por lo tanto, no ve necesa-
ria la creación de OPS u
Organizaciones de Productores. En
este sentido, Anabitarte habló del
caso de Francia, donde ya están
aprobados los contratos obligato-
rios. “A pesar de estar más avanza-
dos que nosotros en materia de
leche, sus cláusulas son bastante
abusivas”. De hecho, la empresa
Láctalis, que controla el 30% de la

s e c t o r  l á c t e o
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Andoni Garcia, responsable de economía agraria de COAG; Dolores Gorostiaga, vicepre-
sidenta de Cantabria; Rosario Arredondo, miembro de la ejecutiva de COAG; Eduardo
Tamarit, Secretario General del MARM y Gaspar Anabitarte, secretario general de
UGAM-COAG

JornAdAs estAtAles del sector lÁcteo de coAg- santander y carranza- 28 y 29 de abril

gAnAderos  deFienden el mAntenimiento  de
lAs cuotAs  lecHerAs Frente Al ministerio

el secretario de estado del ministerio de medio rural de medio Ambiente y marino,
eduardo tamarit se comprometió a trasladar a la ministra las peticiones de los
ganaderos representados por coAg
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discrepAnciAs
entre los 

pArlAmentArios
en mAteriA de

lecHe

en consecuencia, se esti-
ma que hasta final de

año no se presentará el
texto definitivo que regi-
rá los contratos homolo-

gados de la leche en
españa

El Parlamento Europeo presentó el
pasado 25 de mayo un total unas 30
enmiendas en materia de leche. Sin
embargo, las discrepancias de tipo
político entre los parlamentarios hicie-
ron imposible proceder a la votación
de las mismas. La consecuencia directa
es que  todo el proceso para proceder
a la aprobación del Reglamento se
retrasa y se estima que hasta final de
año no se presentará el texto definiti-
vo.

retraso en la normativa española
Según ha comunicado el Ministerio, la
normativa a nivel de España está
supeditada a la publicación de mane-
ra definitiva del Paquete Leche en la
UE. Por lo tanto se retrasa también de
manera colateral la aprobación de
todo el tema de los contratos homolo-
gados de la leche que vienen contem-
plados en el RD 460/2011 recientemen-
te publicado. De la misma forma se
retrasa la formación de los OPS(repre-
sentantes de los ganaderos de leche a
la hora de negociar los precios que
aparecen en el contrato).

producción de leche en
Francia, tiene como norma
que si un ganadero quiere
pasar su explotación a un
joven debe solicitarlo primero a
la empresa. Por ello, el sindica-
to ganadero francés, confede-
ration paysanne, recomienda a
los productores que no firmen
los contratos.

no a las primas de volu-
men
Por otro lado, el secretario
general de UGAM-COAG se
mostró en desacuerdo con
las primas de volumen, ya
que éstas han contribuido a la
desaparición de los ganaderos
de leche.

Jornada en carranza
Por su parte, el responsable de
Economía Agraria de COAG,
Andoni García, en la jornada

que tuvo lugar en Carranza,
habló de la Integración del
Régimen Agrario en Régimen
General de la Seguridad Social.
En lo referente al sector lácteo
informó de las propuestas de
EHNE Vizcaya (organización
que participa en COAG) para
intentar mantener el mayor
número de explotaciones su
región, así como un análisis de
las causas que han llevado a
esa situación. Estas medidas,
bien podrían extrapolarse a
Cantabria. Entre ellas desta-
can:
•Apoyo a nuevas vías de
transformación y comercia-
lización.
• Estudio de la viabilidad
de las explotaciones y
mejora de la rentabilidad
en base a recursos propios.
•Ayudas a la producción
propia de forrajes.

ugAm-coAg no
ve necesaria la
creación de ops

u organizaciones
de productores
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AVAnces importAntes- reuniones entre  plataforma de la leche,
administración y distribución

el consejero de desarrollo rural y los miembros de la plataforma de la leche (Juan carlos pérez)

lAs principAles grAndes superFicies 
suben HAstA 3 cÉntimos el precio de lAs

lecHes de mArcA blAncA
Se seguirá luchando hasta hacer factible las subidas de precio también en origen

D
urante y después de las con-
centraciones llevadas a cabo
por los ganaderos de leche  en

distintos centros comerciales de la
región, Plataforma de la Leche,
Consejería de Desarrollo Rural y dis-
tribución  se han reunido en varias
ocasiones para llegar a un acuerdo
justo para todos los implicados.
en la primera ronda de nego-
ciaciones, se logró que las gran-
des superficies dejaran de usar
la leche como producto reclamo
y como oferta. Tras 2 meses, los
hipermercados siguen cumpliendo
con su compromiso.
Posteriormente, la administración
(con un papel de mediador) se reu-
nió con (ANGED)  Asociación
Nacional de Grandes Empresas de
Distribución y que engloba entre
otras entidades Carrefour, Hipercor,
Eroski y Alcampo. Esta Organización
alega que las industrias lácteas les
ofertan un precio por la leche y que
el precio final en los lineales va en
beneficio del consumidor.  

Sin embargo, cedió para subir sus
leches más baratas por encima
de los 0,50 €/litro. De hecho, la
Plataforma de la Leche ve a
Carrefour como  la marca blanca
con el precio más representativo,
que en estos momentos está a
0,51€/litro, tras una subida de 3
ct./ litro.
Por su parte, mercadona se ha
comprometido a no usar la leche
como producto reclamo y con sus
industriales de no bajar la leche
en el mercado por debajo de
0,53 €/litro. Recordamos que una
empresa cántabra abastece a su
marca blanca.

Con el fin de controlar los precios en
la cadena de distribución, la conse-
jería de medio rural está reali-
zando un control por todos los
supermercados de la región. se
trata de un análisis extraoficial
no sólo de la leche, sino de todos los
productos lácteos. Según se había
observado, hasta hace pocos días,

Lidel y DIA, con sus respectivas indus-
trias proveedoras,  suministraban de
leche por debajo de 0,50€/litro. No
obstante, se ha anunciado que reali-
zarán las subidas pertinentes.
De acuerdo con las declaraciones de
Ismael Esparza, director de
Ganadería del Gobierno de
Cantabria, a parte del control de
precios, también se ha revisado la
calidad de las productos lácteos, lo
que ha demostrado que todos se
encuentran en perfecto estado para
su consumo. Estos datos, al ser
extraoficiales y al comprobarse que
cumplen la legislación, no pueden
hacerse públicos. Sin embargo, “en
caso de no ser así, se les mandaría un
aviso desde la Administración”,
comenta Esparza.
Después de este avance, los miem-
bros de la Plataforma de la leche,
donde interviene UGAM-COAG,
seguirán luchando para que las
subidas se hagan factibles tam-
bién en los precios de la leche en
origen.



p u b l i c i d a d

8 Campo Vivo



p u b l i c i d a d d e s a r r o l l o  r u r a l

Campo Vivo 9

miguel Ángel palacio, que preside la Asociación europea de regiones de montaña, junto con los reopresentantes de las
organizaciones Agraias de cantabria

E
l presidente de la Asociación
Europea  de Regiones de
Montaña (AEM) y presidente

del Parlamento de Cantabria,
Miguel Ángel Palacio, se reunió
recientemente con los representan-
tes de las cuatro Organizaciones
Agrarias cántabras. En representa-
ción de UGAM-COAG acudió su
secretario general Gaspar
Anabitarte.

presentación de Aem
El motivo de la reunión fue la pre-
sentación de AEM, lo que represen-
ta y su política a llevar a cabo en el
período 2013-2020. Según comuni-
có Palacio a las OPAs, esta asocia-
ción representa a 12.000 municipios
de 10 países europeos (España,

Francia, Italia, Polonia, Portugal,
Bulgaria, Eslovaquia, Grecia y
Rumanía). 

Atención especial a las zonas
de montaña
Su pretensión es que la actividad
económica se pueda seguir desarro-
llando en las zonas de montaña y
que las normativas europeas ten-
gan en cuenta las características de
estos territorios con el fin de que se
puedan incorporar a la creación de
empleo, al fomento de la actividad
económica y a que las montañas
sean espacios ocupados. Según
Palacio, “AEM necesita dar a cono-
cer este asunto porque en la libera-
lización de los mercados y en un
panorama de pura competencia,

los territorios europeos de montaña
siguen necesitando un trato espe-
cial”.

de cara a la política Agraria
comunitaria
En lo quer se refiere al nuevo perio-
do de la PAC, el presidente de AEM
considera que Los criterios para la
concesión de subvenciones, ayudas
e inversiones para las zonas de
montaña se establecen ahora. Este
es el momento de influir, demandar
y convencer para que estas norma-
tivas sean favorables a los territorios
de montaña y conseguir que sean
zonas vivas que fomentan el
empleo y que sigan siendo, como en
el caso de Cantabria, representati-
vos de nuestra región.

ugAm-coAg Acude A unA reunión con lA
AsociAción europeA  de regiones de montAñA 

Miguel Ángel Palacio, presidente del Parlamento de Cantabria y quien
preside esta asociación, trasladó a las OPAs su pretensión por que las zonas

de montaña sigan en contínuo desarrollo
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ugAm-coAg 
afirma que la crisis

interna la 
resolverán los 

afiliados 
democráticamente

la ejecutiva de ugAm-coAg compareció ante los
medios de comunicación para informar de la crisis
interna del sindicato, surgida 40 días después de

la celebración del congreso de ugAm el 17 de
diciembre 2010

gaspar Anabitarte , secretario general
de ugAm-coAg

“Estaba en peligro el modelo sindical y de deci-
sión de UGAM”
“Voy a ser implacable con la transparencia y la
limpieza del sindicato”
“UGAM no podía estar en manos de un geren-
te, como ocurre en otras organizaciones. Tenemos que mandar los
ganaderos”
“El sindicato va a salir fortalecido de esta crisis interna”

Alejandro mazorra, anterior secretario
general de ugAm-coAg

“Estoy al 100% con Gaspar y la nueva
Ejecutiva”
“La situación interna de la anterior Ejecutiva
impedía dar los pasos necesarios para norma-
lizar la gestión de UGAM”
“Mi objetivo era hacer una transición con nor-
malidad para que la nueva Ejecutiva tomase las decisiones opor-
tunas”

Miembros de la ejecutiva regional
más el Secretario General de UGAM-
COAG, todos ellos ganaderos, com-
parecieron en rueda de prensa para
explicar el conflicto interno de la
Organización Agraria.
En la rueda de prensa aunque sin
participar en ella desde la mesa,
estuvo presente Alejandro Mazorra,
el anterior Secretario General, que
ha querido expresar de esta manera
su apoyo a la actual ejecutiva y al
Secretario General. 

el cese del gerente desencadena
la crisis
El desencadenante de la actual crisis
de UGAM-COAG, fue la decisión
adoptada por la nueva Ejectutiva,
de cesar al gerente del sindicato
ganadero mes y medio después del
Congreso Regional. Ya en la anterior
etapa se habían detectado anomalí-
as que no pudieron ser contrastadas
por la actitud obstruccionista del
gerente cesado. Se hicieron intentos
por auditar la economía y gestión de
UGAM, pero no se pudo concretar.
La propia situación interna de la
Ejecutiva anterior dificultaba poder
avanzar y se estimó más oportuno
hacer una transición normalizada y
aclararlo en la nueva etapa tras el
Congreso, celebrado el 17 de diciem-
bre del 2010.
El Secretario General y la nueva
Ejecutiva asumen su responsabilidad
y trata de poner en orden las cosas.
Es competencia de la Ejecutiva todo
lo relacionado con la contratación
laboral, cese,…del equipo técnico de
UGAM, incluido el gerente. La acti-
tud negativa y obstruccionista del
gerente, lleva a una pérdida de con-
fianza, que culmina en el cese decidi-
do por la Ejecutiva. Constata ade-
más la Ejecutiva la clara intención
del gerente y los pasos dados por él
en esa línea, de adueñarse del control
y el  poder de la organización, algo
intolerable en una organización que
deben dirigir las ganaderos. 



Tras el cese del gerente se produce
una crisis entre dos órganos de
UGAM: la Ejecutiva y la mayoría del
Consejo Regional. La mayoría del
Consejo Regional no está de acuerdo
con dicha decisión. Esto A pesar de
que la nueva Ejecutiva y el
Secretario General salen a propuesta
del nuevo Consejo Regional y fue
ratificada por unanimidad en el
Congreso de diciembre. Asimismo, el
Consejo Regional está formado por
representantes de las asambleas
zonales del sindicato.

se detectan graves irregulari-
dades en la gestión
El primer informe de la empresa
auditora contratada por la nueva
Ejecutiva, constata entre otras, gra-
ves deficiencias, de las que podemos
destacar:
-Inexistencia de cuentas anuales de
la organización, balance (activo y
pasivo), cuenta de pérdidas y
ganancias, cambios en el patrimonio
neto,..
-Contingencias fiscales que afectan
al IVA, IRPF e Impuesto de socieda-
des.
-Incumplimiento de la normativa
sobre facturación.
-No ha existido custodia adecuada
de la documentación: códigos, claves
y firmas autorizadas.
-Existencia de cursos que se han pre-
sentado como realizados y cuya rea-
lización no ha existido.
A modo de ejemplo significativo, en
relación en concreto a la justificación
de cursos de formación no realizados
y cobrados, el montante asciende a
185.000 euros. La Ejecutiva de
UGAM-COAG, decidió devolver
inmediatamente dicha cantidad y
así lo hizo a nuestra organización
nacional, COAG, que ha hecho las
gestiones oportunas para su devolu-
ción a la administración central. Con
la información disponible hasta la
fecha se constatan por tanto por
auditores externos graves irregulari-

dades en la gestión. En estos momen-
tos está abierta la vía judicial, que
UGAM va a utilizar para defender
sus intereses como organización.

la salida de la crisis entre órga-
nos de ugAm la decidirán los
afiliados
La Ejecutiva y el Secretario General,
fueron propuestos por el Consejo
Regional. El Congreso (donde partici-
paron los socios de la organización)
los ratificó por unanimidad. El
Consejo Regional fue elegido por las
asambleas de zona. Es decir los
ganaderos afiliados han elegido a sus
órganos y serán ellos los que resuel-
van la crisis. Es clara la intención de
la Ejecutiva de UGAM de iniciar el
proceso de abajo arriba, para culmi-
nar con un nuevo Congreso. Es decir
los ganaderos volverán a elegir un
nuevo Consejo Regional, una nueva
Ejecutiva y un nuevo Secretario
General.
En relación a las fechas para llevar a
cabo dicho proceso, la Ejecutiva,
quiere buscar las más adecuadas
para facilitar la participación y el
debate. Hay que continuar dando
respuesta al día a día de la proble-
mática ganadera y de los servicios
del sindicato. Y también influirá en
dicha decisión el devenir de los temas
jurídicos, que pueden afectar a la
organización. 

Apoyo nacional de coAg y nor-
malidad en el día a día del sin-
dicato
En todo este proceso la COAG  a
nivel nacional está apoyando activa-
mente a la Ejecutiva de UGAM. Por
otro lado la Ejecutiva constata una
situación de normalidad en la diná-
mica cotidiana del sindicato, con las
movilizaciones unitarias recientes, en
la prestación de los servicios, no se ha
dado de baja ningún afiliado e inclu-
so hay nuevas afiliaciones, las asam-
bleas con los afiliados, salvo alguna
excepción se están desarrollando con

absoluta normalidad,……Es decir el
sindicato sigue funcionando a todos
los niveles.

Y en esta línea una de las prioridades
está siendo que el equipo técnico
continúe con sus tareas, sin verse sal-
picado por esta situación. Son una
pierda angular de la organización.
UGAM es lo que es también gracias a
ellos. Su función es trabajar con efi-
cacia, atender a los ganaderos y
colaborar con la Ejecutiva en el ejer-
cicio de sus responsabilidades. 

c o m u n i c a c i ó n  i n t e r n a
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c o m u n i c a c i ó n  i n t e r n a

pedro nAldA, nueVo
coordinAdor de

ugAm-coAg

Pedro Nalda es licenciado en
Ciencias Económicas y
Empresariales. 
Currículum:
• Dirección General de Pesca de
la Comisión Europa, en el depar-
tamento de acuerdos internacio-
nales.
• Director de Desarrollo y
Relaciones Internacionales del
Grupo de Sociedades de
Desarrollo Industrias en SEPI.
• Director General de Asuntos
Europeos del Gobierno de
Cantabria.
• Consejero de Industria, Trabajo
y Desarrollo Tecnológico.
• Delegado del Gobierno 
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coAg ApuestA por unA pAc que Apoye Al gAnAdero 
en ActiVo y A lAs producciones sostenibles 

L
a PAC viene a ser  “una políti-
ca de precios y en constante
revisión  para garantizar el

suministro de alimentos a precios
razonables” . Así la describe
Esperanza Orellana, del gabinete
de la ministra de Medio Ambiente,
Medio Rural y Marino. Por lo tanto
afirma que “nuncA Fue posi-
ble negociAr lA pAc A
espAldAs del presupuesto
ni   negociAr el presu-
puesto A espAldAs de lA
pAc”.
Durante la jornada  estatal de
COAG del sector cárnico celebrada
en Potes, Orellana explicó a los
ganaderos asistentes el razona-
miento del Ministerio de por qué es
necesaria una reforma. Lo divide
en 3 bloques:

retos económicos 
• Seguridad alimentaria 
• Variabilidad de los precios 

• Crisis económica 

retos ambientales 
• Emisiones de gases de efecto
invernadero 
• Degradación de los suelos 
• Calidad del agua y del aire 
• Hábitats y biodiversidad 

retos territoriales 
• Vitalidad de las zonas rurales 
• Diversidad de la agricultura de la
UE 

datos importantes
La importancia de la agricultura en
el territorio de la Unión Europea se
pone de manifiesto a través de los
siguientes datos, (entre otros):
• Existen  13,7 millones de explo-
taciones agrícolas (el 70 % con
menos de 5 ha).
• El sector agroalimentario emplea
a 17,5 millones de personas (el
7,7 % del empleo total).
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«contamos con nuestro propio
matadero porque así lo

demandaron las personas
consumidoras»

lisA HoFer, GANADERA DE CARNE ECOLóGICA AUSTRíACA

L
isa Hofer alimenta a sus vacas con su
propio pasto y cereal, sacrifica en su
propio matadero, hace el despiece y los

paquetes de carne y vende directamente en
su explotación. Se dedica a la ganadería
ecológica desde hace 25 años y tiene junto a
su marido una decena de vacas y crías de
las razas Fleckvieh y limusin. Cuentan con
20 hectáreas (7 de centeno y el resto de
pasto). Un profesional efectúa el sacrificio y
ellos hacen el despiece y preparan los
paquetes, que luego venden directamente
en su propia explotación. Tienen la carne
vendida cuando el animal está vivo. Parte
de la carne es transformada en chorizos por
un vecino con licencia para ello. Sacrifican
entre 8 y 10 animales al año y  también per-
miten que otras personas campesinas pue-
dan hacerlo.

-¿por quÉ y cómo Hicisteis Vuestro propio

mAtAdero?
Hacemos matanza en nuestro desde 1992 y
en 2001 renovamos las instalaciones, con-
tando con más espacio y más altura para
poder sacrficar animales más grandes y
con un espacio frigorífico adecuado. La
demanda partió de las personas consumi-
doras, que formaron parte del  movimien-
to del año 68 y querían una alimentación
más saludable para sus familias. Además
coincidió con la crisis de la BSE al inicio de
la década de los 90 del siglo pasado.
Confiaban en nuestra explotación y por
eso querían nuestra carne. Al principio,
muchas personas en el pueblo pensaban
que este modelo no iba a funcionar, pero
le echamos coraje y lo cierto es que funcio-
na.

-¿os costó mucHo el mAtAdero?
Para la construcción del matadero en 2001
tuvimos que invertir alrededor de 15.000
euros, pero mereció la pena, porque los
inviernos allá son muy fríos y era necesario
contar con un espacio funcional.

-¿es HAbituAl que lAs personAs gAnAderAs

tengAn sus propios mAtAderos en AustriA?
Las leyes, tanto nacionales como europe-
as, nos permiten contar con este tipo de
instalaciones, pero no es habitual que las
y los ganaderos cuenten con sus propios
mataderos.

No obstante,  en el pasado muchas car-
nicerías dejaron de matar y entonces los
campesinos empezaron a organizarse y
construyeron sus propios mataderos. 

peticiones del sector
Las peticiones por parte del sector  se
pueden resumir en:
• Ayudas directas: distribución y legi-
timidad al agricultor activo; limites por
explotación pero teniendo en cuenta el
empleo
• El correcto funcionamiento de la
cadena alimentaria, con el fin de que
todas als partes se lleven lo que les
corresponde, en especial el sector pro-
ductor que se ve en clara desventaja con
respecto al resto.
• desarrollo rural: en búsqueda de un
claro valor añadido, sobre todo a las
producciones de carácter sostenible. 

invitada a la jornada- experiencia en Austria 

evolución de las ayudas a bovino
(1) ENTRADA EN VIGOR DEL RÉGIMEN DE PAGO ÚNICO
(2) REFORMA DEL CHEQUEO MÉDICO DE LA PAC
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sin soberanía
Alimentaria,
no hay

seguridad 
alimentaria
marta g. rivera Ferre. consejo editorial

S
i bien este artículo no pretende cuestionar la

eficacia de las políticas y prácticas reglamen-

tadas para asegurar la salubridad de los ali-

mentos, sí que quiere plantear algunas ideas que

destapan la aleatoriedad de algunas de ellas, así

como reflexionar sobre las consecuencias sociales

de las mismas en términos de poder, quién gana y

quién pierde. Hay que desenmascarar aquellas

situaciones en las que los argumentos esgrimidos a

favor de la seguridad de los alimentos, además de

no atacar las verdaderas causas, son un ataque

frontal a nuestra soberanía alimentaria. 

Cada vez que nos llevamos un alimento a la boca ¿estamos corriendo un
grave riesgo para la salud? Esta frase, que nos puede parecer exagerada,
hoy día muchas veces es una realidad. Muchas son las causas en las que un
alimento, en lugar de ser fuente de salud, es fuente de enfermedad. 
La industria, en ocasiones, para abaratar costes, añade sustancias prohibi-
das (melamina en leche infantil) o dudosas pero inexplicablemente no
prohibidas (aceites industriales en pienso animal, origen de las dioxinas).

lAmentAblemente,
Hoy primA en

mucHos cAsos el
beneFicio 

económico que lA
seguridAd

AlimentAriA
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También se dan casos donde los alimentos
estén contaminados con agentes bacte-
rianos, víricos o fúngicos. Por último, exis-
ten otras vías a través de los cuales los ali-
mentos pueden afectar a nuestra salud y
que todavía están en discusión, como son
los alimentos modificados genéticamente
o la nanotecnología aplicada a los ali-
mentos. 

grAn riesgo, lA globAliZA-
ción
Existen varias y diversas causas que favo-
recen la inseguridad alimentaria y el que
ésta tenga hoy una dimensión internacio-
nal destacada. Una de las más evidentes
es la globalización alimentaria, que afec-
ta a la seguridad alimentaria tanto desde
la perspectiva del riesgo y la salud, como
desde la desnutrición.
Un último elemento que aumenta la
importancia estratégica de las normati-
vas de seguridad alimentaria a nivel
internacional es la firma del acuerdo de
agricultura en el marco de la
Organización Mundial del Comercio
(OMC). La eliminación de aranceles en
frontera (para favorecer la liberalización
de los mercados), ha reducido la posibili-
dad de restringir la entrada a determina-
dos alimentos procedentes de otros países. 
Igual que se alude a la seguridad alimen-
taria para vetar la entrada de alimentos
en un país por riesgo de contaminación o
similar, se incrementan los requisitos téc-
nicos y tecnológicos como una barrera
para la comercialización de los pequeños
agricultores y agricultoras en todo el
mundo.

Autoinspección en empresAs,
preocupAnte
Resulta preocupante observar cómo en la
gestión del riesgo, la mayoría de las inicia-
tivas van encaminadas a la autoinspec-
ción de las propias compañías que comer-
cializan los productos. El Estado delega en
las propias empresas la gestión de ese
riesgo, perdiendo por tanto un elemento
de control y poder en dicho ámbito, pri-

vatizando los sistemas de gestión y certifi-
cación, y reduciendo la transparencia del
sistema.

el mArm, A FAVor de los
trAnsgÉnicos
También la clase política ha sido acusada
de favorecer los intereses de la industria
corporativa de los alimentos. El caso más
reciente es el revelado por las informacio-
nes de Wikileaks, en el que se relaciona al
secretario de estado del medio rural del
Ministerio de Medio ambiente, Rural y
Marino de España, de solicitar a la emba-
jada americana para que presione en
Bruselas a favor de los transgénicos. Ante
cualquier mínima duda de que un ali-
mento no fuera seguro, debería prevale-
cer el principio de precaución, pero
lamentablemente, hoy prima en muchos
casos el beneficio económico. 

lA VerdAderA soberAnÍA Ali-
mentAriA, producciones locA-
les
La Soberanía Alimentaria es fundamen-
talmente conocida por ser un conjunto de
propuestas y estrategias políticas para
alcanzar el derecho a la alimentación,
con la percepción de abordarlo desde el
ámbito de la desnutrición. Sin embargo,
la Soberanía Alimentaria, que apuesta
por la relocalización de los sistemas agro-
alimentarios y por modelos de producción
campesinos, podría permitir también
incrementar la seguridad alimentaria
desde la perspectiva del riesgo. Por un
lado, los alimentos serían adecuados al
contexto cultural, por otro lado, la agri-
cultura campesina, desde el enfoque de
la agroecología, favorecería la produc-
ción de alimentos sin tóxicos, disminuyen-
do el riesgo de consumir alimentos conta-
minados a nivel de granja, y socialmente
justos. Así mismo, el acortamiento de la
cadena alimentaria y la reducción del
número de intermediarios y transforma-
ciones sufridas por los alimentos disminu-
yen los puntos críticos en los que los ali-
mentos pudieran ser contaminados.
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releVo generAcionAl
y unA AlimentAción de

cAlidAd A precios 
rAZonAbles

Éstos son los ejes en los que 
debiera girar la Política Agraria

Comunitara post 2013, según
Juventudes Agrarias de COAG

U
n futuro para los ganaderos jóvenes a través de una
PAC que les permita desarrollar su actividad. Así lo
quieren los jóvenes agricultores que han acudido a

la jornada  de Juventudes Agrarias de COAG, celebrada el
12 de mayo en Madrid.
La jornada contó con la presencia del presidente del
Consejo Europeo de Jóvenes Agricultores (CEJA), Joris
Baecke, quien ha destacado la necesidad del relevo gene-
racional en el sector, ya que sólo el 6 % de los agricultores
jóvenes son menores de 30 años en la Unión Europea (UE),
cifra que se rebaja al 4,5 % en el caso de España.
Otro dato es que el 36,6 % de los agricultores españoles son
mayores de 65 años, porcentaje que se sitúa en el 28,8 %
en la UE.

JóVenes gAnAderos de lecHe
En cuanto al sector lácteo, ha subrayado su importancia
en la instalación de agricultores jóvenes en todo el territo-
rio europeo, la necesidad de una mejor transparencia de la
cadena alimentaria

el 6 % de los Agricultores
JóVenes son menores de 30
Años en lA unión europeA 

el 36,6 % de los 
Agricultores 
espAñoles son 

mAyores de 65 Años
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la unión europea lo reconoce, la
apicultura es fundamental 

E
l Consejo de Ministros de
Agricultura de la UE han recono-
cido por fin la importante labor

de las abejas de la miel. Es por ello que
el pasado 17 de mayo se aprobaron
una serie de medidas para proteger la
salud de éstas.
Actualmente, las abejas están  amena-
zadas por el aumento de la mortalidad
debido, en parte, a la gran cantidad de
pesticidas que se utilizan para paliar
las plagas en los cultivos y a la Varroa.
Entre lo aprobado, destaca lo siguien-
te: 
- estudiar las causas de la pérdida
de colonias de abejas en la ue,
adoptando todas las medidas posibles
para mitigar estos riesgos incluyendo el
desarrollo de iniciativas conjuntas a
nivel comunitario. 
- Apoyo financiero en investigación
y en los programas nacionales apícolas
para el período de la nueva PAC a
partir de 2013, así como aumentar la
oferta y disponibilidad de medicamen-
tos veterinarios autorizados para las
abejas (varroosis)”.
-Evaluación del riesgo de productos
fitosanitarios para las abejas.
Para COAG, este conjunto de medidas
representan un avance muy positivo

que permite encarar el futuro y la
encrucijada en la que se encuentra la
apicultura europea, amenazada por la
alta mortalidad de colonias de abejas. 
Hay que tener en cuenta también la
destructiva presencia, cada vez mayor,
del ácaro Varroa destructor, debilita el
sistema inmunológico de las abejas,
causando todo tipo de enfermedades
asociadas, siendo el mayor y principal
problema sanitario de la cabaña apí-
cola europea. 

Apoyos directos a apicultura
El responsable del sector apícola de
COAG, José Luis González, considera
que es preciso que el Consejo mejore y
concrete aún más la aplicación prácti-
ca de estas medidas en el contexto de
las próximas negociaciones de la nueva
PAC a partir de 2013, dado que “la
apicultura es una actividad ganadera
en manos de profesionales, como es el
caso de España, que precisa apoyos
directos del primer Pilar de la PAC y
medidas agroambientales en los pro-
gramas de desarrollo rural, que ven-
gan a remunerar el servicio medioam-
biental que garantizan con el manejo
de sus explotaciones apícolas a la socie-
dad en su conjunto ”. 

Apicultura en Cantabria

el conseJo
Asume lA

importAnciA
de logrAr un

uso sostenible
de los 

plAguicidAs 

* todos estos datos son aproximados

• 17.000 colmenas.

• 12 apicultores profesionales (con más de 150

colmenas cada uno).

• 200 toneladas de producción al año.

• 4 asociaciones de productores.

• 1000 enjambres exportados hacia Francia.

• 4€/kg.  es el precio al productor (libre, a gra-

nel).

• 7 €/kg. es el precio que percibe el productor

que realiza venta directa.



MAQUINARIA DE OCASIÓN
TRACTORES:
-DEUTZ  AGROTRON.99 CV
-EBRO 6070 DOBLE TRACCIÓN.
PALA TENÍAS.
-FORD 6610 DOBLE TRACCIÓN
CON/SIN PALA TENÍAS.

-AGRIA 9900 REPARA-
DO.
-DEUTZ-FAHR DX 6.30.
120 C.V.
-MASSEY FERGUSON
147. 47 C.V.
ROTOEMPACADORAS:
-VICON RF-120.RODI-
LLOS
-JOHN DEERE 545
POCAS BOLAS, CAMA-
RA VARIABLE.
-LERDA 125 POCO USO.
EMPACADORAS:
-DEUTZ-FAHR 300
-DEUTZ-FAHR 400
-DEUTZ-FAHR 380 SEMI-
NUEVA

-BATLLE REPARADA
-GALLINIANI  1600  PEQUEÑA.
-AGRIFUL PEQUEÑA
SEGADORAS ROTATIVAS DE DIS-
COS:
-DEUTZ-FAHR SM 4.21  6 DISCOS,
REVISADA Y REPARADA.

-VICON.6 DISCOS REPARADA.
SEGADORAS ROTATIVAS ACONDI-
CIONADORAS:
-DEUTZ-FAHR SN 5.24 TC. 2.40.
CORTE CON ACONDICIONADOR
DEDOS DE NAYLON.
-  FELLA DE 2.10 M. SEMINUEVA
SEGADORAS:
-BERTOLINI.CARRO
-BCS.CARRO
BARRAS DE SIEGA:
-GASPARDO REVISADO
-BCS REVISADO
RASTRILLOS:
-DE CORREAS.KUHN
-ESPARCEDORES/ REMO QUES:
-MARPER PEQUEÑO 3000 KG.CON
TRACCIÓN  3000 KG.
- ESPARCEDOR
ARADOS:
-ARANZABAL VARIOS

OFERTA MAQUINARIA NUEVA
-ROTAVATOR MARCA HOWAR
REFORZADO, CAMBIO DE VELOCI-

DADES, ANCHO DE TRABAJO 2,10.
EN 3.35 €.
-ROTOVATOR AGRIC.  ANCHO 1.65.
EN 1.390€.
-REMOLQUE ESPARCEDOR DE
ESTIERCOL CON VOLQUETE 5.000
KG. EN 6.000 €.
-SEGADORA HILERADORA AGRIA
7700 H. EN  5.200 €.
- ENCINTADORA DE CARRO SALAS
EN  8.000€.
-EXTENDEDOR DE SILOS ZAGASI-
LOS. EN 1.790€.
-BARRA DE SIEGA ROTATIVA 4 DIS-
COS FORD EN 3.500 €.
-COSECHADORA MAIZ PZ. EN
3.300€

OFERTA MATERIAL GANADERO
-CORNADIZA PARA TERNEROS
CON SOPORTE PARA CUBO ABATI-
BLE, TRAMO DE 10 PLAZA. EN 4
MTS.   A 300 € EL TRAMO.
-COMEDEROS CORNADIZAS, MAN-
GAS DE MANEJO ETC.

m u j e r  r u r a l
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coAg y ceres reAliZArÁn unA cAmpAñA pArA 
preVenir lA ViolenciA de gÉnero en el medio rurAl 

“La ciudadanía debería estar más concienciada con
el tema de la violencia de género y se deberían hacer
más campañas en este
sentido”. Así lo ha declara-
do la vicepresidenta de
CERES- Cantabria, Mª
Paz Sal tras asistir a la pre-
sentación de la campaña
para la prevención de la
violencia de género en el
medio rural, promovida
por COAG y la
Confederación de Mujeres
del Mundo Rural (CERES). 

El acto también contó con
la presencia del Delegado del Gobierno para la vio-

lencia de género, Miguel Llorente, quien transmitió
varios datos que reflejan una problemática situación.

Concretamente, sobre el
medio rural, no existen
datos concretos, ya que
las mujeres se sienten más
cohibidas a la hora de
denunciar los maltratos y
cuando lo hacen, muchas
no mantienen las denun-
cias. 
A través de este pro-
yecto a nivel estatal,
ceres pretende aunar
fuerzas para que se
tomen medidas de

protección a las personas maltratadas. 

en el medio rural, no existen datos concretos, ya que las mujeres se
sienten más cohibidas a la hora de denunciar los maltratos 

ceres cAntAbriA donArÁ unA
mAntA HecHA por sus sociAs A
unA AsociAción de AyudA
contrA el cÁncer de mAmA

14 mujeres pertenecientes a CERES Cantabria están
realizando actualmente una manta en “patchwork”
que será donada a una asociación de ayuda contra en
cáncer de mama y que será expuesta previamente.



“
Se debe reconocer a las agricul-
toras o ganaderas el derecho a
ser cotitular sin que sea obliga-

toria la comparecencia de las dos
partes para la inscripción en el
Registro, siempre y cuando puedan
demostrar haber trabajado de
forma directa y personal en la
explotación”. Ésta será una de las

alegaciones de COAG al proyecto
de Ley de Tituraridad Compartida
de las explotaciones agrarias.
Destacan también: 
• Que la ruptura de la pareja
no suponga obligatoriamente
la extinción de la titularidad
compartida.
• Que se favorezca más a las

explotaciones con especial aporta-
ción de trabajo directo de las
mujeres (incluida la transforma-
ción y venta directa de alimentos). 
• Que se apoye la cotización a
la seguridad social de las muje-
res, exigida para ejercer este dere-
cho.
•Que se limite el carácter de
"prioritarias" a las explotacio-
nes de titularidad compartida,
de modo que se consideren así
siempre que su renta unitaria de
trabajo no sea superior al 120% de
la renta de referencia.
cerca de 100.000 mujeres
rurales se podrán beneficiar de
la futura ley sobre titularidad
compartida de las explotacio-
nes agrarias.

m u j e r  r u r a l
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coAg presentArÁ AlegAciones
Al proyecto de ley de 

titulAridAd compArtidA
AprobAdo recientemente 

Aprobado el proyecto de ley de titularidad
compartida de las explotaciones agrarias

C
reo que la titula-

ridad compartida ha

sido uno de los

mayores avances que

hemos tenido las mujeres

agritultoras y ganaderas

en los ultimos años, ya

que viene a paliar un

abandono legal, que

habia en el reconoci-

miento de la labor que

viene desempeñando la

mujer en las explotacio-

nes agrarias, las cuales

en su mayoria no hubie-

sen sustistido sin el

trabajo real pero invi-

sible de las mujeres.

Apoyo cualquier medida

que se tome para corre-

gir las desigualdades

que hay en el mundo

rural, un mundo muy mas-

culinizado y un poco

olvidado.

La Titularidad comparti-

da es una reivindicación

historica del area de la

mujer de COAG algo por lo

que se ha luchado desde

hace años en esta orga-

nización, por lo tanto

debemos estar doblemente

satisfechas por un lado

como mujeres y por otro

como parte de la COAG con

la aprobación de este

real decreto. 

Debemos seguir reivindi-

cando nuestro papel de

mujeres ganaderas y

agricultoras, de perso-

nas titulares de explo-

taciones agrarias y no

como "ayuda o mano de

obra", que es el papel al

que hemos sido relegadas

durante años.

Lidia Calderón, presidenta de CERES Cantabria

La titularidad compartida, una

reivindicación histórica de COAG
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U
GAM COAG pone en
marcha un nuevo pro-
yecto “AGRICULTURA

ES MÁS QUE PRODUCIR”,
teniendo como finalidad
acompañar a los agricultores
en un cambio de prácticas de
una agricultura “convencio-
nal” a una agricultura más
compatible con el medio
ambiente. 
Se pretende alcanzar unos
objetivos integrales, contem-
plando todo el proceso de cul-
tivos, (términos agronómicos),
en la fertilización orgánica de
los suelos en la prevención y
control de plagas, etc.., abrien-
do un camino de una agricul-
tura más rentable y respetuosa
con el medio ambiente. 
El objetivo fundamental será
contribuir a un cambio de
prácticas agrarias, tanto en

agricultura como en ganade-
ría, estableciendo un modelo
más sostenible. Se establecerán
mediante diagnostico y análi-
sis, la manera de reutilizar los
subproductos ganaderos
(estiércol, camas, etc...)De cara
a su reutilización como fertili-
zantes y abonos en explotacio-
nes agrícolas, disminuyendo así
los costes de fertilización, efica-
cia en los abonados y benefi-
cios medioambientales. 
Hasta el 15 de septiembre de
2011, llevaremos a cabo un
estudio de diagnostico y análi-
sis de diferentes zonas, en las
que los agricultores y ganade-
ros estén dispuestos a llevar a
cabo este proyecto. 
Para más información ponerse
en contacto con Sonia o Yoli en
la oficina de Torrelavega (942
80 25 32) 

“
AGRICULTURA

ES MÁS QUE
PRODUCIR”,

apúntate

los técnicos de ugAm-
coAg se ponen a dis-
posición de los gana-
deros y agriculrores
para asesorarles de

prácticas más sosteni-
bles y rentables al

mismo tiempo
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el ministerio de
Agricultura francés
acuerda  renegociar

precios en origen cuan-
do el coste de los pien-

sos se dispare entre
ganaderos, transfor-

madores y distribución 

si FrAnciA
puede, 

espAñA 
tAmbiÉn

los costes de producción en
españa representan el 74% de
la renta agraria real, 20 pun-
tos por encima del peso que
tenían en 2003, un 55%.  
Por ello, COAG solicitará al
Gobierno y a todos los grupos políti-
cos con representación en el
Congreso un acuerdo entre agricul-
tores y ganaderos, transformadores
y grandes cadenas de distribución
para renegociar condiciones de
venta ante subidas importantes de
los costes de producción. Esta medi-
da se ha tomado ya en Francia.
La normativa europea en materia
de competencia es la misma en
todos los países de la Unión
Europea, por lo que España puede
optar pos esta posición, al igual
que Francia.

"La producción ecológica es un
sistema de producción racional
que ofrece oportunidades para
el desarrollo rural y proporciona
ingresos para los habitantes
rurales de una manera que
tiene la diversidad del paisaje
de la agricultura europea en
cuenta", ha afirmado el minis-
tro húngaro de Agricultura, que
preside el Consejo agrario de la
Unión Europea.
Estas declaraciones fueron reco-
gidas durante el Congreso
Europeo de Agricultura
Ecológica.

grAndes 
expectAtiVAs de

Futuro de lA
producción
ecológicA

AprobAdA lA nor-
mAtiVA bÁsicA pArA

el control de lA
lecHe crudA de
oVeJA y cAbrA

El Real Decreto aptobado por
el Consejo de Ministros fija los
controles mínimos de calidad a
realizar por los operadores del
sector y homogeneiza la toma
de muestras de leche y su análi-
sis. Su objetivo es reforzar la
profesionalización de producto-
res y contribuir a mejorar sus
resultados e imagen.

la producción
de leche sube
más de un 2%

Febrero se ha saldado con un
volumen de 474.613 tn entrega-
das, sin ajustar por materia
grasa, lo que sumado a los 10
primeros meses de la campaña
2010/11 hacen 5,51 millones de
tn, un 2,47% más que en el
mismo período de la 2009/201.
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Q
uince ganaderos socios de
UGAM-COAG han colabo-
rado en este proyecto pro-

movido por COAG  y subvenciona-
do por la Fundación Biodiversidad.
Gracias a ellos hemos podido cono-
cer más de cerca su situación frente
a un problema que les genera
mucha inquietud: la convivencia
entre su actividad y la fauna salva-
je.
Se trata de una cuestión muy com-
pleja y polémica, que está más que
lejos de resolverse en la comunidad
autónoma de Cantabria.
Son numerosos los ataques sufridos
a los ganaderos, tanto al rebaño,
como en fincas y cultivos. Los ata-
ques directos al ganado por fauna
salvaje afectan más a los ganaderos
ubicados en zonas de montaña,
que ya de por sí tienen más dificul-
tades a la hora de realizar su acti-
vidad. Los daños en fincas, por
jabalís y tejones, están más genera-

lizados, y afectan a casi todas las
zonas de la región.
A esto se suma el problema de la
convivencia entre fauna salvaje y
ganado en los pastos comunales,
cuando sabemos que pueden
transmitir enfermedades de gran
repercusión económica para el
ganadero.
Los ganaderos se encuentran con
trabas administrativas a la hora de
solicitar indemnizaciones por los
daños sufridos, tardando unos dos
años en cobrarlas, si les son concedi-
das. A la gran mayoría de ellos, el
seguro de explotación no les cubre
ataques por fauna.
Por todo esto, se percibe en el sector
una sensación generalizada de frus-
tración y abandono por parte de la
Administración. En los casos en que
es un coto privado de caza el que
ha de hacerse responsable, pasa
algo parecido, se tratan de eludir
responsabilidades, y pagar lo
menos posible.
La percepción por parte de la
Administración también es negati-
va. Al centrarse mucho en la idea

de existencia de picaresca por parte
de los ganaderos, se muestra reacia
a darles información y agilizarles los
trámites.
Para que sea posible avanzar hacia
la tan deseada compatibilización,
es indispensable que los diferentes
agentes implicados trabajen de
manera coordinada para conseguir
que la protección de la fauna sal-
vaje represente para el ganadero
un valor añadido. Se debe favore-
cer, asimismo, la implantación de
medidas de protección en las explo-
taciones.
Por otro lado, resulta  necesario
que la Administración agilice los
trámites burocráticos a la hora de
solicitar las indemnizaciones, que
gestione rápido dichas solicitudes, y
que éstas cubran todos los daños
colaterales resultantes del ataque.

F a u n a  s a l v a j ep u b l i c i d a d
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serVicio de AserVicio de AsesorAmiento pArAsesorAmiento pArA
lA clA compAtibiliZAción de ActiVidAd

AgrAriA y FAunA sAlVAJe
beatriz Fernández. Asesora
de explotaciones agrarias

“la Administración“la Administración
agilice los trámitesagilice los trámites

burocráticos a la horaburocráticos a la hora
de solicitar lasde solicitar las

indemnizaciones”indemnizaciones”

“
para que sea posi-
ble avanzar hacia
la tan deseada com-
patibilización, es
indispensable que
los diferentes agen-
tes implicados tra-
bajen de manera
coordinada
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«la reforma de la  pAc

debería responder a la

voluntad de la

ciudadanía»

José bové, eurodiputado y vicepresidente de la

comision de Agricultua del parlamento europeo

José Bové, diputado europeo y vicepresidente de la comisión de
Agricultua del Parlamento Europeo subrayó que esta institución
«tiene capacidad de codecisión en cuestiones agrarias» y que por
tanto tiene la responsabilidad de apoyar una reforma de la PAC
que responda a la voluntad de la ciudadanía a la que represen-
ta. «El problema es que la mayoría de las 1.300 enmiendas que
se han hecho al texto propuesto parten del Partido Popular
Europeo y en particular del UMP, contario a la reforma».

Sobre las pequeñas explotaciones, Bové dijo que hay 12,5 millo-
nes de explotaciones de menos de 5 hectáreas en la UE y hay una
gran distorsión entre los 15 Estados del oeste y los 12 del este.
«Serían necesarios 62 mil milones de euros, lo cual supone un pro-
blema presupuestario». No obstante, señaló que, a su juicio, «las
explotaciones que producen para ellas mismas o para el merca-
do merecen existir porque tienen una utilidad económica, social
y medioambiental». Cuestionó que el presupuesto agrario sea el
único fondo presupuestario de la UE para apoyar el manteni-
miento del empleo agrario. «¿Por qué no se utilizan también
otros capítulos del presupuesto comunitario con ese fin?», inqui-
rió.

Respecto a la soberanía alimentaria, afirmó que sigue existien-
do el «dumping» (precios por debajo de los costes de producción
en origen y/o destino) y que los fondos de ajuste estructural con-
dujeron a los países del sur a situaciones dramáticas; si bien hay
una voluntad de cambiar, «son procesos largos pero a la vez irre-
nunciables porque el mercado no alimentará al mundo».

En torno a la política láctea, dijo que lo que está pasando es un
verdadero escándalo y no hay una respuesta a nivel europeo a
las protestas del movimiento campesino llevadas a cabo en
2009. «Los contratos son inaceptables y por sí solos no soluciona-
rán la problemática del sector a corto plazo», como reconoce el
propio ministro de Agricultua francés. A su juicio, es necesaria
una organización fuerte de las personas produtoras, tambén a
nivel europeo. Añadió que en este sentido es importante que a
las cooperativas lácteas no se les reconozca el estatus de organi-
zaciones de productores/as, pues han sido las principales respon-
sables de la bajada de precios. Ante la grave situación de este
sector, José Bové habló de la necesidad de que el sector produc-
tor se movilice para presionar a las y los políticos.

«Hay 12,5 millones
de explotaciones

de menos de 5
hectáreas en la

UE y hay una
gran distorsión

entre los 15
Estados del oeste
y los 12 del este»

bové en una manifestación en estrasburgo
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lA distribución
“lleVA lAs riendAs”

en los precios de los
Alimentos

la carne de
ternera se paga

3,53 más en 
destino que en

origen 

son destacables los márgenes comercia-
les de las mencionadas hortalizas:
berenjena (859%), tomates para ensa-
lada (761%), brócoli (676%), cebolla

(653%) y calabacín (572%). el limón,
como viene siendo habitual en cada pri-
mavera, también multiplica casi por
nueve su precio del árbol a la mesa

Los productos agrícolas multiplica-
ron por 5,05 su precio  y los gana-
deros por 3,37 en el mes de abril.
Así lo refleja el índice de Precios en
Origen y Destino (IPOD). 
Tal como muestra , existen diferen-
cias de más de 8 veces en produc-
tos de temporada. Se aprecia que
en origen el agricultor está perci-
biendo un precio muy bajo, algo
que nos e traduce en destino.

imposición de lA grAn
distribución
En lo que se refiere al IPOD de pro-
ductos ganaderos, viene encabeza-

do por la carne de ternera, con un
diferencial de 3,53.
Estos datos “evidencian que la dis-
tribución mueve los hilos de la
cadena agroalimentaria a su anto-
jo, independientemente de la evo-
lución de los precios en el campo, e
impone condiciones desde arriba
para salvaguardar sus márgenes,
manteniendo o incluso elevando
los precios en épocas de mayor
consumo ( caso de las vacaciones
de Semana Santa) y cuando las
producciones están en plena cam-
paña”, ha apuntado Miguel López,
Secretario General de COAG.

mÁs controles en lA
cAdenA
Desde COAG se ha remitido a la
Ministra Aguilar un documento de
propuestas para la mejora del fun-
cionamiento de la cadena agroali-
mentaria y así combatir prácticas
comerciales desleales y abusivas,
mediante el establecimiento de
controles más estrictos y sanciones,
y fomentar iniciativas de autorre-
gulación mediante la elaboración
de contratos-tipo, la adopción de
códigos de buenas prácticas
comerciales y la compatibilización
de las normativas de competencia.
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E
l responsable de Seguridad
Alimentaria y Rentas de
COAG, Andoni Garcia,
advirtió ante integrantes

del Parlamento Europeo de los
peligros de una agricultura y
alimentación transgénica
«diseñada en tubos de ensayo de
laboratorio», durante su
intervención en un seminario sobre
Organismos Modificados
Genéticamente (OMG)
organizado por la Alianza de
Liberales y Demócratas de Europa
en la sede de la Eurocámara en
Bruselas. Durante su intervención,
recalcó el creciente rechazo
ciudadano a los cultivos
transgénicos que recoge el último
Eurobarómetro de octubre de
2010.  En el Estado español, el 53%
de la población se opone a
introducir genes de otras especies
en los alimentos.

graves impactos
El cultivo de maíz transgénico en
el Estado español ha supuesto
graves impactos y daños sobre la
agricultura convencional y la
ecológica por contaminación,
como la práctica desaparición del
cultivo de maíz ecológico en las
zonas donde se ha extendido el
cultivo de transgénicos; la pérdida

del mercado de gluten de maíz
convencional; la práctica
imposibilidad de producción de
piensos ecológicos; el incremento
de costes de producción a las y los
agricultores y ganaderos que no
quieren utilizar transgénicos, la
contaminación de las semillas
convencionales o la
contaminación generalizada de
alimentos a la venta sin que se
informe de ello al consumidor.
«Podemos afirmar que cultivar
con OGM es más caro: las semillas
son más caras, no producen más y
encima la venta de producción
OGM es más barata. Entonces,
¿dónde queda la supuesta
rentabilidad de los transgénicos?
En los bolsillos de un puñado de
multinacionales que quieren
dominar la alimentación».

Giro de 180 grados
Ante esta situación, el responsable
de seguridad alimentaria de
COAG ha reclamado al Gobierno
español que dé un giro de 180º en
su política sobre transgénicos y se
prohíban por cuestiones de
seguridad alimentaria,
económicas y de medio ambiente,
apostando así por el principio de
precaución. El Estado español es el
único de la UE que cultiva

transgénicos a gran escala.
Mientras,  Estados como Austria,
Alemania, Italia, Bulgaria, Grecia,
Hungría, Luxemburgo, Polonia o
Francia han optado por prohibir
su cultivo basándose en evidencias
científicas sobre sus impactos
ambientales, la imposibilidad de
evitar la contaminación genética
de otros cultivos y sus
incertidumbres sobre la salud.

los peligros de la
agricultura transgénica

diseñada en el laboratorio
EL RESPONSABLE DE SEGURIDAD ALIMENTARIA DE COAG, ANDONI

GARCIA, PARTICIPó EN EL SEMINARIO SOBRE TRANSGÉNICOS

ORGANIzADO POR ALIANzA DE LIBERALES Y DEMóCRATAS DE EUROPA

EL 31 DE MARzO EN BRUSELAS. SUBRAYó EL CRECIENTE RECHAzO

CIUDADANO A LOS OGM Y RECLAMó AL GOBIERNO ESPAñOL UN GIRO

DE 180º EN SU POLíTICA SOBRE TRANSGÉNICOS Y LOS PROHíBA POR

CUESTIONES DE SEGURIDAD ALIMENTARIA, ECONóMICAS Y DE MEDIO

AMBIENTE.

«la investigación sobre

transgénicos es

absolutamente privada

y con objetivos muy

claros de negocio. el

supuesto beneficio de la

humanidad es uno más

dentro los argumentos

que elaboran los

departamentos de

marketing de estas

compañías».
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L
as primeras ferias de junio no trajeron buenas noticias , sobre
todo en el sector de la leche, que continuó con los precios
bajos de las últimas semanas. En lo que se refiere al número

de entradas. En la feria del 1 de junio,  hubo un total de 2.442,  159
más que la semana anterior. La del 8 de junio contó con un total
de 2.319. 
Como puntualizaba en un principio, las vacas de leche, al igual
que la semana anterior, cotizaron a precios bajos (UNAS 175.000
PESETAS DE MEDIA – ALGO MÁS DE 1000€.
Esto se debió a la falta de compradores habituales. Hay que tener
en cuenta, que nos encontramos en mala época de ferias, a lo que
se une la grave situación de precios de la leche en origen.
Comentaban los ganaderos que se iban a producir bajadas de 3
pesetas en Galicia.
En cuanto a los terneros, los pintos estuvieron más flojos que la
semana anterior, aunque las ventas fueron ágiles. Los belgas se
vendieron algo mejor y hubo un mayor número de compradores
para éstos. El resto de terneros mixtos obtuvieron precios similares
a los de la semana pasada.
En abasto la oferta fue escasa, como de costumbre, aunque se
vendió con mayor rapidez y subió ligeramente el precio.

VAcAs 
de primer parto
1.620€ de máxima 

ternerAs  
de 1 a 3 semanas   

Frisona 
230€ de media

terneros
de 3 meses cruzados

440€ de media



D
esde el día 4 de junio, los ganaderos que lo
requieran, pueden solicitar cuota láctea
de la reserva nacional de forma gratuita y

temporal.
Algunas de las condiciones son las siguientes:
•  No se modificará el contenido en grasa.
• No hay limitaciones a la hora de transferir,
ceder o trasvasar la cuota.
• Se puede trasvasar de forma temporal.
• Si el titular realiza una cesión temporal, la
cuota vuelve a la reserva.
• Si las entregas del productor están por debajo
de su cuota disponible, la cuota pasa a reserva
naciona.
•La cuota concedida no entra en el cálculo de
retirada para el periodo siguiente.
• Esta cuota no genera derechos de pago único ni
pago adicional.
• Se puede renunciar a ella total o temporal-
mente.
Para cualquier duda sobre esta prestación, pón-
ganse en contacto con el técnico de UGAM-
COAG Eduardo, a través del teléfono 615 81 15 10.

o t r a s  f e r i a s
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Junio

3, 4 Y 5: Concurso Nacional de Raza Asturiana de Los
Valles y Montaña. Torrelavega.
4: XXIV concurso exposición de frisona. Treceño.
5: Concentración equina y canina. Las Rozas de
Valdearrollo.
11: Concentración de vacuno de carne. Treceño.
12: CXXXVII Concurso Exposición por San Antonio.
Regional de frisona. Renedo de Piélagos.
17, 18 y 19: Regional de bovino de carne. Santiurde de
Toranzo (Parque San Martín de Toranzo).
22: Feria de año de San Juan de equino.
Torrelavega.

club deportiVo 

lA gAritA
ugAm-coAg,

en comillas

El próximo 19 de junio, a
partir de las 3 y media de la
tarde, el equipo de deportes
rurales La Garita UGAM-
COAG se traslada hasta
Comillas, donde  hará una
exhibición de deportes tradi-
cionales de la región: corta
de troncos, tiro de cuerda,
salto pasiego, rallar con
palo,....

calendario decalendario de
feriasferias

 uso grAtuito de cuotA lecHerA de lA reserVA nAcionAl
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ejemplares de raza parda de montañaejemplares de raza parda de montaña
de calidad extraordinaria en potes de calidad extraordinaria en potes 

cantabria estuvo pre-
sente en todos los pre-
mios importantes en la
feria de raza parda de

montaña

L
a feria de raza de vacuno parda
de montaña, celebrada en Potes
los días 6 y 7 de mayo, se saldó con

un enorme éxito tanto en lo que se
refiere a participación como a la cali-
dad de las reses. Se concentraron unas
160 cabezas de ganado, pertenecientes
a ganaderías de Cantabria, Castilla-
León y Huesca. No pudieron acudir
ejemplares de Asturias, ya que desgra-
ciadamente  no llegaron a tiempo los
resultados de las pruebas veterinarias
para aprobar el traslado.

premiados
Las categorías premiadas, divididas en
siete secciones, cuentan todas ellas con
ejemplares de Cantabria, lo que
demuestra que esta Comunidad
Autónoma se encuentra entre las
mejores portadoras de la raza.

Desde marzo, la parda de montaña ya pertenece a las razas
autóctonas de Cantabria. Esta raza, tal y como se describe
desde la asociación “debe su nombre al color de su capa y de su
asentamiento geográfico. Los primeros datos de esta raza apa-
recen en España hace más de 160 años, cruzando la raza parda
Alpina con razas autóctonas del norte de España, para obtener
un animal más productivo en carne. Los efectivos de esta raza
se agrupan mayoritariamente en explotaciones de tamaño
medio con sistemas de producción extensivos, en los que predo-
mina el aprovechamiento de pastos en terrenos montañosos,
por lo que juega un papel socioeconómico destacado en las
zonas que ocupa, principalmente en las Comunidades de
Aragón, Asturias, Cantabria y Castilla y León”.

LA RAZA PARDA De 

montAñA yA eS

AUtÓCtonA De

CAntAbRiA 

está presente 
principalmente en

cantabria, Aragón,
Asturias, y castilla y

león
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AnimAles
Venta:
•3 corderos de 10 kilos aprox. Tlf: 610 67
52 33.
•  Burro joven noble para silla y carro y
caballo de tiro de 6 años noble. Tlf: 661 45
21 09.
• Potro para semental. 1 año. Tlf: 663 03
33 28.
• Derechos de vaca nodriza. Tlf: 627 50
79 33.
• 2 yeguas percheronas. Tlf: 942 65 12 84.
• Ovejas y corderos. Tlf: 942 71 85 88.
• Toro arturiano de los valles. Capa clara.
Facilidad de partos. Tlf: 635 40 16 19.
• Cabras paridas, preñadas y de año; y
perros mastines. Tlf: 616 35 59 11.
• 70 derechos de nodriza. Tlf: 650 98 28
00.
• 3 yeguas hispano-bretonas negras y
una de silla también negra. Tlf: 616 77 67
91.
• Burra y yegua. Saben trabajar. Tlf: 942
64 22 44.
• Terneras. Tlf: 636 03 36 53.
• Mastín cuidador ovejas. 2 años. Tlf: 680
28 89 62.
• Novillo de 15 meses con carta. Tlf: 669
16 26 58.
•Novillos charolases puros. Genética Mil
Colinas. Tlf: 646 26 65 60.
•Yegua enseñada al carro. Tlf: 618 65 03
38.
•Vacas blondas próximas a parir. Con
toro blonda. Tlf: 942 53 96 38/ 626 43 97
70.
•Vacas limosinas. Acostumbradas a estar
atadas con cadena. Tlf: 619 01 62 08.
compras
•Derechos de pago único. Normales y
especiales. Tlf: 610 54 42 44.
•Vacas nodrizas con derechos o son ellos,
tienen que ser nobles o estar acostum-
bradas a atarse. Tlf: 687 75 64 60.
•Terneras frisonas entre 1 y 14 meses. Tlf:
687 75 64 60.
•Derechos de vaca nodriza. Tlf: 687 75 64
60.
mAquinAriA
Venta:
• Rotoempacadora Welges 202 especial.
Buen estado. Tlf: 620 67 34 57.
•Tanque Alfa Laval, 1.800 l. lavado
automático; circulito de ordeño
Westfalia de 4 ptos con lavadora auto-

mática y tubería de 50mm y segadora
hileradora hidráulica Rapad. Tlf: 676 07
71 01.       
• Tractor carro Lander. 21 cv. Tlf: 605 88
97 33.
• Pascuali. Tlf: 659 78 98 22.  
•Remolque para tractor pequeño.
2,30mx1,30m. Impecable. 400€.
Negociable. Tlf: 636 02 26 10.
•Autocargador seminuevo. 18m.
Galvanizado y motocultor pascuali con
remolque. Tlf: 942 84 07 31. 
•Autocargador en buen estado- Tlf: 942
85 02 54/ 622 71 57 78.   
•Tractor Fiat con pala Renias. 90 cv.
Buen estado. 1.400€ negociables. Tlf: 615
17 78 99.      
•Rastrillo hilerador de rotor Kuhn, Krone
y Vicon. Varios tamaños. Precio negocia-
ble. Tlf: 625 43 38 02.        
•Maquinaria agrícola, Land Rover,… Por
cese de actividad. Tlf: 609 49 07 71.   
•Carro de yegua con aperos. Buen esta-
do. Económico. Tlf: 942 83 19 39.  
•Rotavator Agrator. Tlf: 616 66 19 38.
compras
• Cornadiza. Tlf: 655 46 54 62.
•Circuito de ordeño de tubería de 50,
con bomba de 1000 o superior, unidad
final y demás accesorios y tanque de
2000l. Tlf: 661 45 21 09.
•Encintadora de carro. Tlf: 676 32 83 49.
•Pastor eléctrico. Tlf: 659 92 33 02.
•Aperos de labranza para tractor de 35
CV. Tlf: 615 68 09 52.   

otros
Venta:
•Tanque Manus. 1.200l. y silo metálico
galvanizado. Tlf: 942 70 83 58.
•Tolva con corral para terneros. En buen
uso. Tlf: 650 855 035.
•Generador 13cv. 3 tomas, 220v y 380v.
A estrenar. 200€. Tlf: 636 02 26 10.
•Hierva. Paquete grande. Tlf: 636 79 85
61.
•Tanque de leche Alfa Laval. 520l. Tlf:
942 71 26 54.
•Abono de oveja ecológico. Llamar a
partir de las 10 de la noche. Tlf: 652 57 87
96.
•Escaleras para hierba y paja y comede-
ros para ovejas. Llamar a partir de las 22
horas. Tlf: 942 75 20 41.
• Peugeot 205 SRD Diesel. Tlf: 653 04 40

34.lfalfa en rama. Becerril de Campos
(Palencia). Tlf: 687 74 97 34.
•Bolas de hierba y beza y 2 tanques de
leche de 650 l/cu. Tlf: 947 57 20 47.
•Alfalfa en rama. Palencia. Tlf: 687 74 97
34.
•Forraje, alfalfa y paja. Puesta en desti-
no. Tlf: 659 44 60 88.
•Rollos de silo de este año. 25€ unidad.
En Voto. Tlf: 605 01 87 55.
•Todo-terreno 4x4. Mitsubishi L200. 115
CV. Tlf: 650 75 62 04. 

FincAs/cuotA
Venta:
•Casa 120m2. Riaño de Solórzano.
Centro del pueblo. Buenos accesos. Luz,
agua y alcantarillado. Tejado nuevo.
Diáfana. Terreno urbano de 200 m2. Tlf:
942 74 02 68.
•Explotación ganadera en zona Picos de
Europa. Muy bien situada. 8km Potes.
Con: vivienda, 2 establos. Casa con huer-
tas, 60 fincas rústicas, 1 invernal. Tlf:616 10
97 44.
•Casa de 3 plantas en Riolastras (Hazas
de Cesto) con agua y luz para reformar.
Con más de 50 carros con terreno.
Alrededor tiene carretera hasta la
Puerta . Tlf: 625 81 62 56/ 942 67 57 87.
•Se alquila cuota de leche. Tlf: 655 81 35
27.
•Casa en Fresnedo de Rudagüera y 2
cuadras de 300m2. Tlf: 653 044 034.
•Finca rústica de 1 ha y media. Oreña.
Tlf: 660 71 21 24/ 664 52 27 06.
*Se alquilan hectáreas para la PAC. Tlf:
676 494 700.

bolsA de trAbAJo
•Se ofrece obrero para trabajar en
ganadería de leche o carne. Tlf: 645 32 74
42.
obrero para ganadería. Tlf: 603 51 16 18
•Obrero en ganadería y construcción.
Bruno Sierra. Tlf: 636 66 41 09.
•Trabajo en explotación de ovejas o
cabras de leche. Experiencia dirigiendo
su propia explotación lechera 12 años.
Ordeño automático, reproducción,…
español. 40 años. Tlf: 649 46 33 93.
•Obrero para trabajar en ganadería de
carne o leche. Tlf: 649 79 56 50.
•Se ofrece para cuidar y atender gana-
do. Tlf: 671 139 333/ 671 03 40 38.

pArA poner y retirAr su Anuncio, llAme Al 942 80 25 32



OFICINAS Y HORARIOS DE UGAM-COAG

oficina central:
Ferial de Ganados de Torrelavega
Telf.: 942 80 25 32/ 942 80 85 10
Fax: 942 88 89 03
oficinas comarcales
RAMALES
C/ Luis Alonso Otero, nº 2. Telf. /Fax: 942 64 65 59.
Horario: de lunes a viernes de 10 a 14 horas.
POTES
C/ Cántabra, nº 2. 1º. Telf.: 942 73 80 66. 
Horario: lunes, de 10 a 14 horas.
VILLACARRIEDO
Avda. de los Indianos. Telf.: 942 59 06 97.
Horario: de lunes a viernes, de 10 a 14 horas.
GAMA
C/ El Crucero, S/N. Telf.: 942 64 21 14.
Horario: de lunes a viernes, de 10 a 14 horas.
REINOSA
Local de la Cooperativa Campoo- Los Valles. Telf.: 615 81 15 10.
Horario: lunes de 9:30 a 13:30.
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GUÍA DE SERVICIOS

•Servicios de Asesoramiento Integral a explotaciones agrarias.
•Asesoramiento jurídico (consultas, reclamaciones vía administrativa y judicial, altas y
bajas en la Seguridad Social,…)
•Asesoramiento fiscal (declaraciones de la renta, IVA, subvenciones, amortizaciones, libros
contables,…)
•Tramitación de las ayudas de la PAC y otras.
•Información y asesoramiento técnico.
•Asesoramiento y realización de proyectos (naves, estabulaciones y memorias técnicas).
•Información y tramitación de ayudas de la Ley de Dependencia.
•Información y tramitación en la inclusión en ganadería y agricultura ecológica u otras
marcas de calidad.
•Información del sector a través de la revista “Campo Vivo” y de reuniones periódicas o
conferencias.
•Variedad de cursos de formación (informática, apicultura, producción ecológica.
Elaboración de productos artesanales,  Política Europea Agraria, asociacionismo agrario,
alimentación en ganado de leche y carne,…)
•Descentralización de servicios (nuestras oficinas están repartidas por distintos puntos de
la región para estar más cerca del ganadero).
•Además información y asesoramiento sobre: productos financieros de ahorro e inversio-
nes, como planes de pensiones, fondos de inversión, prestamos hipotecarios,…

Campo Vivo


